

Auspiciado por Meditatio, extensión de la Comunidad Mundial para la Meditación Cristiana, el 29 de agosto la WCCM de Argentina organizó con el auspicio de UMSA (Universidad del Museo Social Argentino) un coloquio sobre Contemplación en un mundo de violencias.

Abrió el evento el Rector de la Universidad, Lic. Gustavo Mausel. A continuación el Ing. Enrique Pavan, Coordinador Nacional de la WCCM de Argentina, hizo una breve introducción y meditación inicial, que se repitió al iniciarse las actividades de la tarde. Disertaron la Lic. Graciela Moranchel, el Dr. Jung Mo Sung, la Dra. Marina Müller, el P. James Alison y el Dr. Adolfo Pérez Esquivel, moderados por la Mg. Silvia González.

Los disertantes invitados Dr. Jung Mo Sung y P. James Alison estuvieron auspiciados por IMITATIO, de la Fundación Thiel. Auspiciaron el evento las editoriales Bonum y Santa María. Fue un encuentro muy rico, de valiosos aportes, que posibilitó también el intercambio con el público presente.



El Rector de la UMSA abriendo el coloquio.



El Coordinador Nacional de la WCCM de Argentina, Enrique Pavan, introduciendo la Meditación Cristiana.

Siguen los resúmenes de cada disertante

Lic. Graciela Moranchel: “En Nombre de Dios”: Religiosidades violentas. La meditación cristiana como camino de paz.



La Lic. Graciela Moranchel disertando

¿Puede una religión, desde sus dogmas, su moral y sus creencias, fomentar actitudes violentas y convertirse en un obstáculo para la paz? La respuesta es “sí”. Tomar conciencia de esta realidad es el primer paso para comprometernos en el camino inverso, a fin de promover todas aquellas acciones que fomenten la tolerancia, el respeto por las diferencias, la libertad de conciencia y la no violencia.

Trataremos de “tomar conciencia” del influjo que han tenido y siguen teniendo las religiones a lo largo de la historia para generar sociedades violentas a partir de ciertas “creencias” que perviven totalmente apartadas de las experiencias originarias de amor, unidad y comunión que han vivido los grandes maestros espirituales de la humanidad.

Recuperar estas “experiencias místicas” esenciales, volver a las fuentes genuinas de la espiritualidad, implica iniciar un proceso de “purificación” de todo aquello que en las religiones pueda alentar actitudes agresivas, excluyentes y discriminatorias.

La Meditación Cristiana, compartida desde el silencio contemplativo, puede abrirnos a una conciencia profunda que nos prepare para experimentar esta unidad con Dios y con toda la Creación propia de toda experiencia espiritual genuina. Y con ello, puede ayudarnos enormemente a crecer en la promoción de la justicia social y de la solidaridad, posibilitando la apertura de espacios inclusivos de diálogo, comunión, intercambio y cooperación entre todos.

Dr. Jung Mo Sung: Oración y discernimiento de los deseos y de las violencias.



El Dr. Jung Mo Sung disertando

Vivimos en una civilización que enaltece los deseos personales y presenta la satisfacción de esos deseos como un derecho. Las propagandas y los medios de comunicación en general socializan esa idea como uno de los pilares de nuestra cultura de consumo. Esa cultura reemplazó las culturas tradicionales que establecían distinción entre deseos buenos y malos (conocidos como las tentaciones) y entre los deseos posibles e imposibles.

Cuando no hay más límites a los deseos, los deseos y/o derechos de otros que se interponen a la satisfacción de mis/nuestros deseos se nos presentan como obstáculos a ser superados. El conflicto y la rivalidad que surge en esa relación es vista como lucha por los derechos (violencia legítima), y no como violencia negativa. Entonces, mis/nuestros deseos se tornan el criterio para el juicio sobre lo que es violencia y lo que no lo es.

Esa supremacía de mis deseos entró también en el mundo religioso, donde se identifican mis deseos con los deseos de Dios o se hace de la oración una petición para la realización de mis deseos.

En esa cultura y espiritualidad, nosotros nos tornamos esclavos de nuestros deseos. Para liberarnos de esa esclavitud, es necesario primeramente comprender la fuente de mis deseos y después ver si los deseos de Dios son idénticos a mis deseos, y si no, cuáles son los deseos de Dios y cómo ellos se manifiestan. La oración debe ser el momento y espacio de ese discernimiento.

Dra. Marina Müller: La meditación como un camino sanador



La Dra. Marina Müller disertando

La meditación forma parte de todas las grandes tradiciones espirituales, y actualmente despierta el interés de muchas personas que buscan un sentido para sus vidas en un mundo complejo y altamente estresante. Su enseñanza y su práctica se vuelven así una corriente contracultural que aporta al conocimiento de sí mismo, a la aceptación de la diversidad y a la no violencia. Particularmente se describe la meditación desde la antigua tradición cristiana como un camino sanador para las personas y las comunidades, y una contribución efectiva al desarrollo de los valores de convivencia pacífica, compasión y aprecio del silencio y la escucha, entre otros.

P. James Alison: Amor al enemigo: ¿estamos a la altura del desafío?



El P. James Alison disertando

A partir de la intuición girardiana sobre la interdividualidad de todo relacionamiento humano, se buscará explorar cómo funciona el mensaje cristiano entendido como una exigencia de salir de la reciprocidad, sea de premios, sea de venganzas, la que caracteriza nuestra convivencia como seres humanos. Se buscará ilustrar este proceso de salir de la reciprocidad por medio de una lectura de trechos del evangelio de San Mateo, y una manera de leer la muerte de Cristo para enfocar de manera nueva la resistencia de la violencia humana ante las posibilidades del amor, viendo sobre todo un mayor realismo en el acercamiento a la violencia, lejos de cualquier chantaje emocional.

Disertante invitado por la UMSA: Dr. Adolfo Pérez Esquivel (premio Nobel de la Paz)



El Dr. Adolfo Pérez Esquivel disertando

Se refirió a escuchar el silencio de Dios, qué nos dice a cada uno, en un mundo marcado por la violencia social y estructural. Habló de “la meditación callejera” en el sentido de permanecer unidos a Dios en la vida cotidiana, transitando las diversas circunstancias de nuestra vida. Compartió algunas de sus experiencias, tanto respecto a su detención durante la dictadura militar en un centro de torturas donde gracias a la presión internacional en su favor fue finalmente liberado, como en una experiencia en Irak donde compartió y oró con personas que habían sufrido un bombardeo en un hospital de niños en Bagdad. Su relato fue muy conmovedor, expresando una profunda solidaridad con quienes son perseguidos u oprimidos por toda clase de injusticias.

Marina Müller

Escuela de Meditación – WCCM Argentina

meditacion.cristiana.grupos@gmail.com

www.meditacioncristianagrupos.blogspot.com.ar

Facebook: Meditacion Cristiana Argentina